
Landeshauptstadt Magdeburg 
Stellungnahme der Verwaltung Stadtamt Stellungnahme-Nr. Datum 

öffentlich Amt 12 S0092/11 13.04.2011 
zum/zur 
 
F0055/11 – Stadtrat Michael Hoffmann - Fraktion CDU/BfM 
 
Bezeichnung 
 
Präsentation von Wahlergebnissen in der Landeshauptstadt im Internet 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 
Der Oberbürgermeister 26.04.2011 
 
Betrachtet man die Präsentation der Wahlergebnisse durch die Stadt Magdeburg der 
vergangenen Wahlen, so ist eine deutlich positive Entwicklung zu beobachten. Der nunmehr 
erreichte Status Quo gibt dem Bürger die Möglichkeit eine Vielzahl an Informationen zu den 
Wahlergebnissen einzuholen. Folgende Fragen wurden durch die Fraktion der CDU/BfM 
gestellt: 
 

1. Warum hat sich die Landeshauptstadt Magdeburg entschlossen, die Zwischen- und 
Endergebnisse nur dem Statistischen Landesamt Sachsen-Anhalt zu melden und auf 
eine eigene Präsentation der Daten auf den städt. Internetseiten zu verzichten? 

 
Für Landtags- sowie Bundestagswahlen ist das Statistische Landesamt die direkte Anlaufstelle 
um aktuelle Informationen zu Wahlergebnissen zu erhalten. Da bisher keine Probleme bei den 
Präsentationen des Statistischen Landesamtes auf der entsprechenden Internetseite 
vorgefallen sind und die Präsentationen aussagekräftig waren, hatte sich die Stadt Magdeburg 
wie in den entsprechenden Wahlen zuvor dazu entschlossen, wieder auf dieses Angebot 
zurückzugreifen.  
 

2. Ist es auf Grund der aktuell gemachten Erfahrungen, bei der Präsentation im Rathaus 
wurde ja auch im Laufe des Abends auf die MDR-Seiten gewechselt, geplant, wieder ein 
solches Informationsangebot auf den städt. Seiten anzubieten? 

 
Im Zuge der medientechnischen Entwicklung sowie der gestiegenen Erwartung gegenüber der 
Präsentation der Ergebnisse ist es auch in Zukunft geplant, die Präsentation von 
Wahlergebnissen durchzuführen. Wenn das Statistische Landesamt Wahlergebnisse 
bereitstellt, wird die Stadt Magdeburg wieder darauf zurückgreifen. Allerdings wird die Stadt 
Magdeburg bei Wahlnachbereitungsgesprächen mit dem Statistischen Landesamt nochmals 
explizit darauf hinweisen, dass die entsprechenden Daten zeitnah auf der Internetseite des 
Statistischen Landesamtes eingestellt werden. Wenn das nicht zugesichert werden kann, wird 
die eigenständige Präsentation erwogen.  
 

3. Inwieweit ist die umfassendere Gestaltung des Informationsangebots, zum Beispiel des 
Abstimmungsverhaltens in den einzelnen Wahllokalen bzw. -bezirken, geplant? 

 
Die Datengrundlage für das Abstimmungsverhalten in den Wahlbezirken ist für jede Wahl 
vorhanden und kann entsprechend präsentiert werden. Für Kommunalwahlen (Stadtrat, 
Oberbürgermeister) erfolgt dies bislang schon. Eine Ausdehnung auf andere Wahlen, wie z. B. 
die Landtagswahl, bedarf der vertieften Kosten-Nutzen-Betrachtung. Zu gegebener Zeit ist das 
zu entscheiden. 
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